
智行理财网
罗永浩采访谈人工智能，罗永浩谈话节目

各位老铁们，大家好，今天由我来为大家分享罗永浩采访谈人工智能，以及罗永浩
谈话节目的相关问题知识，希望对大家有所帮助。如果可以帮助到大家，还望关注
收藏下本站，您的支持是我们最大的动力，谢谢大家了哈，下面我们开始吧！
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罗永浩说国产手机黑科技，国内只认华为，你怎么看？

这个问题得从2个维度看：

一，老罗眼中的国产黑科技：

其实只要是看了昨晚直播的网友应该都明白，罗永浩为什么要开喷友商的黑科技，
罗永浩认为“那些友商跟锤子科技一样，其实都是方案整合商，那些黑科技都是从
供应商那花钱买来的，又不是你们自己的研发的技术，还装什么孙子呢”。

话语中可以看出，老罗确实非常较真，同时也带着嘲讽和攻击友商的情绪在里面，
不过后面他话峰一转，说怎么又忍不住开始攻击友商了呢……，还好车刹得快吧

在老罗眼里，骁龙８４５，全面屏，ＬＰＤＤＲ４Ｘ，ＵＳＦ２.１，４轴ＯＩＳ
光学防抖，屏下指纹解锁……都是供应商们有技术专利的黑科技，我觉得他这么说
是没什么错的，的确不管小米也好，一加和ＯＶ也罢，用上了这些好的东西，确实
不太好吹牛，全是自己的功劳，主要还是依赖于这些先进的技术方案供应商们

但是呢，老罗明显还有一个认知上的误区：并不是友商们买到那些牛逼的黑科技就
完事啦，还要花大量人力物力精力去优化，有的甚至是联合调教（比如，小米跟高
通，ｖｉｖｏ跟虚幻引擎官方……），这些动作，不是瞧不起锤子，以锤子目前的
体量与研发工程师的数量，还真的应付不过来。

我举个最简单的例子吧，同样用索尼的ＩＭＸ系列传感器，别人花钱买能买到，你
罗永浩花钱也可以买到，可为什么你的手机做出来后，拍照效果却不尽如人意呢？
跟友商的旗舰机比甚至差一大截（在坚果ｐｒｏ２之前）
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我想经过这个教训后，你罗永浩比谁都清楚，不是单纯买来硬件和技术那么简单吧
？优化才是实力的体现，不然，你老罗也不可能花大价钱请来影像专业的大牛来参
与调教坚果ＰＲＯ２以后的拍照了啊

再比如，哪怕坚果Ｒ１同样是跟小米ＭＩＸ２Ｓ一样采用了索尼的ＩＭＸ３６３传
感器，可为什么，坚果Ｒ１的ＨＤＲ算法还是出了问题？而小米就是正常的呢？老
罗心里没点Ｂ数？昨晚直播你不承认了这回事嘛，还说差不多在６月底会通过系统
更新来解决ＨＤＲ算法的问题……

这就好比，同样是去菜场买菜，五星级饭店和小饭馆买回来后，做出来的差别一样
，所以，老罗啊，老罗，你还是省点心吧，少吹牛，多干实事，少怼友商，至少在
你还远不如华为牛逼的时候

下面讲第二点

二，华为的算不算黑科技？

当然算！

很多人以为华为只是单独针对部分游戏进行了优化，实际上，华为的ＧＰＵＴｕｒ
ｂｏ是做了全局的微码与算法联调的，只是为何游戏适配量少呢？这有历史原因，
毕竟，华为一直用自己的麒麟系列，而市面上很多游戏，首先考虑适配的是高通平
台。所以，华为需要自己来主动联系游戏厂商去适配

ＧＰＵＴｕｒｂｏ，这个可以理解为涡轮增压技术，它能实现华为已有机型上，Ｇ
ＰＵ性能最高达６０％的效率提升，而华为是如何做到的呢？（技术细节肯定是保
密的）

我简单说下技术的策略吧

麒麟ＳＯＣ这个芯片平台呢，里面包括了ＣＰＵＧＰＵＩＳＰＭＯＤＥＭＮＰＵ等
等核心元器件，华为第一步是从底层（ＳＯＣ层）来进行微码优化（因为麒麟ＳＯ
Ｃ是华为自己研发的，所以华为当然有底层硬件的优化权限）

第二步是针对系统层（基于安卓８.１的ＥＭＵＩ８.１）进行优化，主要还是提高
执行效率（算法方面）

第三步再到应用层（ＡＰＰ），包括常见大型应用和热门游戏等等
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所以，这样一分析，就能看出，华为似乎具有得天独厚的优势来做这项工作。而且
，这项工作，主要就是华为自己完成（除了硬件层方面的ＩＰ设计工具与系统层安
卓内核的访问需要老美授权外，其余都是华为自己搞定的）的

所以说，别看余大嘴平时也爱吹牛啥的，人家是有底气，华为有那么多埋头苦干的
技术大牛在默默奉献着，我想这一点也值得其它友商去学习，尽管短期内，其他国
产友商还不具备这方面的能力，但有目标总是好的

而老罗，更要多向华为看齐，你吹牛逼没事，首先你得有料，不然，就是为吹牛而
吹牛，为怼友商而怼，那网友不喷你喷谁？

有些人说如果让罗永浩去做苹果公司的掌门人，今年的苹果可能不是这
个现状，你怎么看？

很有意思的假设。我来回答一波。

其实我觉得老罗的气质比较像马斯克，算是科技界的狂人，如果老罗能算科技界人
士的话。

乔布斯在生前就已经被公认为改变世界的人，去世之后更是获得大众的肯定，苹果
至今仍受到乔布斯声誉的影响。那么乔布斯跟老罗像吗？

只能说演讲水平上有那么一丁点像，但其实就连这点也大相径庭：

老罗是因为自己让人们记住了锤子，是个人名声成就了产品的知名度；而乔布斯则
是因为打造出苹果而让世人记住了他，是因为其产品成就了个人的崇高声誉。

这是一个本质的区别。

那么如果老罗成为苹果的接班人，在乔布斯死后执掌这个无比炫酷的科技公司，可
能会出现两种结果。

第一，对设计过度依赖，导致苹果走上索尼的黑科技之路。

尽管乔布斯时代极其注重产品设计，但乔布斯本人其实跟马化腾的理念更像——
一切以用户为中心。所以苹果在发展当中能够设计出使用体验极佳的操作系统，即
便是苹果最为人称道的设计，走的也不是自我陶醉的路线，而是深度贴合用户需求
的方向。
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老罗的设计审美很不错，但他对于用户需求却并不是很重视，或者说对于大众的需
求不太重视，身为手机制造者是要为所有潜在用户服务的，而不是按照自己的理念
埋头做手机，那只能感动一小批人，但跟大部分用户没关系。老罗这种对于设计的
偏执，很可能会引起产品研发上的失衡，实质上确实影响到了产品的产出和推广。

所以他容易带着一批技术精英陷入自娱自乐的境地，像索尼一样，做出好的产品，
但做不出大众认为的好的产品。

第二，对产品缺乏整体的了解，可能会造成苹果生态的崩塌。

什么是一个完整的产品？

对于安卓生态的几乎所有手机厂商来说，答案几乎都是智能手机硬件本身。但对于
苹果而言，这个答案并非如此。

对苹果来说，完整的产品是适配苹果系统的设备。

苹果之所以伟大，就在于实现了软硬件在视觉和功能上的统一和协调，这是所有安
卓手机无法比拟的优势，它的所有软件几乎都是为硬件优化过的，完美贴合，它的
所有硬件又都指导了软件的审美。

老罗对于安卓产品的摸索其实一直以来比较片面，要么跟硬件死磕，要么跟软件软
磨硬泡，这让他总是难以做到软硬两者的协调，设计感好的手机败在系统UI和软件
上，不错的APP又败在UI和硬件上。

如果老罗来到苹果，面对的将是同时把握操作系统（而且是横跨手机和电脑、平板
、笔记本等多平台）和硬件设计、功能的局面，按老罗目前表现出来的能力，很难
让人信服他会拥有统筹整个局面的能力。

最起码的，他对于技术的浅薄认识就足以破坏苹果的灵魂——苹果系统。

如上所说，无论哪一种，老罗都不具备执掌苹果的能力。

我说老罗比较像马斯克，也仅仅是说他对于结果的乐观，但他其实不具备马斯克对
于技术的洞察能力和重视程度。马斯克即便能说出自己要做全世界最好的汽车，但
他确实知道他要为自己的这句话付出什么代价，以及做好哪些准备。

但老罗不具备这样的素质。
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就像今天老罗发的微头条里所说，单打独斗的时候，应该先吹牛X再干。其实问题
不在于先吹牛还是先干，而在于是否知道自己吹的牛有多重，以及怎么真的把牛吹
上天去。

以上。

罗永浩抖音直播首秀斩获1.1亿元，他个人能拿到多少钱？

老罗在经历锤子手机、电子眼等行业的失败后，最终还是选择了他熟悉的行业“侃
大山”加”带货“，本来可以靠口才吃饭的，这么多年偏偏要靠实力去打拼。

4月1日，晚8点，罗永浩在抖音进行了直播首秀，同时观看人数最高达到300万，
短短3小时的直播累计4800万人观看。

罗永浩最终带货成绩如下：直播3小时，累计观看人数4800万人次，获得订单91
万件，销售金额高达1.7亿元，音浪收入超过3800万。

我们看下老罗的团队能从中赚得多少钱：

打赏收入：3小时音浪3800万，除以10就等于打赏金额，也就是他获得打赏380万
人民币，如果按照普通的直播网红和抖音的分成比例50%来计算，也就是他打赏收
入有近200万。

产品坑位费：老罗是个自带流量的超级网红，和李佳琪，威娅一样同一级别的网红
达人，据传每个产品有60万的坑位费。老罗在首次直播大概20件商品，按照这个坑
位费计算大概是1200万。

产品佣金：3小时的直播中带货共计1.7亿元，按照平时的网红带货的10%的佣金
计算，这部分佣金能达到1700万。

打赏费用、产品坑位费、产品佣金三者大概共计3100万左右，第一次直播带货就
能取得如此超高的人气和傲人的成绩，足见老罗在网民心中的号召力。不过老罗的
粉丝群体多为男性用户，但在电商的带货消费人群和消费频次最多的还是女性用户
为主，希望老罗在下次直播中能推荐些适合女性用户使用的产品，或许能有更好的
成绩。

罗永浩直播销售“国产哈弗”汽车，没有带货合资车，你咋看？

谢谢您的问题。我认为，罗永浩带货直播，不是合资不合资的事，而是哈弗、抖音
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与罗永浩的共同选择。

罗永浩创纪录。罗永浩第2次带货直播，是以助力湖北为主题，半价销售全球旗舰
哈弗F7，瞬间就售罄，预估销售金额15.65亿元。罗永浩实现了到货直播的引流转
化，并且创造了汽车直播带货的新纪录，汽车带货直播，已经超乎很多人的想象。

罗永浩宣传哈弗合适。哈弗F7应用了人工智能技术，AI智能网、AI智能驾控是其
重要应用，有在线地图、3D地图等功能，可以智能规划出行路线，而且主打年轻市
场。罗永浩对科技产品非常熟悉，不仅详细解释了哈弗F7的AEB自动刹车系统等功
能，他对这些功能赞赏有加，罗永浩讲智能产品，比普通主播更有优势，所以抖音
与哈弗也希望让罗永浩宣传。

哈弗需要明星带货。哈弗品牌多年都是国内SUV销量冠军，还需要进一步提高热度
。由罗永浩这样的“网红”直播，可以产生大量流量，从而转化为销售。所以，哈
弗敢于大幅让利。抖音让两大品牌“1+1>2”，就是成功的营销。欢迎关注，批评
指正。

好了，文章到这里就结束啦，如果本次分享的罗永浩采访谈人工智能和罗永浩谈话
节目问题对您有所帮助，还望关注下本站哦！
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